

Exkursion des Berliner Alumnikreises zur Verkehrsregelungszentrale (VKRZ) und zum Verkehrsinformationszentrum (VIZ) im ehemaligen Flughafen Tempelhof am 22.04.2015

Vom selben Raum, wo vor rund 60 Jahren die Flotte der Rosinenbomber nach Berlin gelotst wurde, wird jetzt der Gesamtberliner Verkehr gelenkt. Ein Mitarbeiter des VIZ weihte uns in die Geheimnisse der Berliner Verkehrslenkung ein. Er berichtete zum Erstaunen der Teilnehmer, dass der Individualverkehr auf der Straße tendenziell abnimmt und dass die Berliner im Vergleich zu anderen Städten relativ wenig Autos pro Kopf besitzen. Die höchste Dichte gäbe es in Wolfsburg.

Außerdem lernten wir, dass es keinen Sinn macht, die Stadtautobahn bei Stau zu verlassen. Zu unserer Beruhigung teilte er uns mit, dass die Ampeln ein dreifach gesichertes System sind. Trotzdem kann die Polizei die Ampeln manuell schalten und so VIP-Besuch auf geheimen Routen zu seinem Ziel führen. Den Abschluss bildete ein Blick in die Kommandozentrale, wo zahlreiche Monitore den Blick auf Berlins Straßen freigeben.

